

# Las exportaciones caen un 14,4% respecto a hace un año arrastradas por la automoción

● Stellantis Zaragoza, que exporta el 93% de lo que fabrica, sigue sosteniendo el grueso de las ventas al exterior

ZARAGOZA. La factoría zaragozana de Stellantis sigue siendo la primera exportadora de Aragón si bien la menor producción de coches no solo en este fabricante sino en el conjunto de los ubicados en España explica la caída del 14,4% en exportaciones que ha registrado Aragón en los once primeros meses del año respecto al mismo periodo de 2023.

De acuerdo con los datos hechos públicos por el Ministerio de Economía, Comercio y Empresa, en el mes de noviembre, las ventas fuera cayeron un 14,4% en Aragón alcanzando un valor de 1.469,8 millones de euros mientras que en España se produjo una caída promedio del 6,4% anual, según informó el Gobierno de Aragón.

«Nuestras exportaciones han registrado una bajada este año, a mes de noviembre de 2024, del

14,4% interanual, lastrada fundamentalmente por la automoción, uno de los sectores más relevantes de nuestra economía, que se está enfrentando a una importante transformación», admitió el director de Política Económica de la DGA, Javier Martínez. El resto de los sectores muestran fortaleza: «Las exportaciones de alimentos y bebidas crecen y consolidan su importancia representando ya más del 21% de las ventas exteriores y los bienes de equipo también mantienen su relevancia como sector económico», añadió.

Las importaciones, por el contrario, se han incrementado en algo más de un 30% y, «lo más significativo es que han sido los bienes de equipo, las compras de bienes de equipo, las que han alcanzado ya el 31,6% del total. Esto refleja que las empresas aragonesas tienen claro el compromi-

so por mejorar su competitividad y adaptarse a los retos del futuro», dijo el director general de Política Económica de la DGA. A pesar de la bajada, «la tasa de cobertura acumulada en 2024 es del 96,9%, lo cual supera con creces a la media nacional», destacó.

Con los datos acumulados en lo que va de año, se observa cómo las exportaciones aragonesas alcanzan los 15.637,8 millones de euros, frente al comportamiento plano registrado durante los primeros once meses de 2024 por la media del país.

Respecto al total de importaciones en noviembre, se incrementaron un 13,4% interanual alcanzando los 1.943,8 millones, mientras que en el agregado nacional las compras al extranjero registraron un aumento del 1,3%. Con ello, la cifra de compras exteriores regionales acumuladas entre enero y noviembre alcanzan un valor de 16.143,3 millones, lo que supone un descenso interanual del 6,8%, a comparar con el dato menos negativo del 0,3% anual anotado por el conjunto de España.

**M. LLORENTE**